

DIARIO DE MALLORCA

del miercoles 7 de Febrero de 1810.

S. Romualdo Abad. — Rogativa en San Jayme

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy

Epochas.	Fermómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el sol á las 6
7 de la m.	9 g.	28 p. 6 l.	NNE.	y 52 m. y 50 s.
12 del dia	10 g.	28 p. 5 l.	NE.	se pone á las 5
5 de la t.	10 g.	28 p. 5 l.	ENE.	y 7 m. y 35 s.

Voz de la Patria.

¡Hijos míos, mis caros hijos! ¿para que os engendre yo? ¿no fue para que ahora me libertascis de los lazos y de la opresión con que el despotismo y la tiranía intenta subyugarme? ¿quien ha amortiguado en vosotros aquel entusiasmo santo con que jurasteis mi independencia?... ¡Ah! yo oigo, y ya no descubro aquel bellísimo orden que en mi interior reynaba: oigo, y no advierto ya aquel antiguo explendor que me distinguia entre todas las naciones. Todo se ha profanado en mi: todo me ha denigrado; una impia caterba, y un aire pestilente que sopló de oriente á occidente, del setentrión al mediodía, parece querer reducir al universo á un montón de ruinas.

¡Hijos míos! mereceis todavía este nombre, ó habeis degenerado?... Vosotros en la primera y mas terrible confusión apenas oisteis mis gritos, os levantasteis para libertarme: solos y oprimidos, sin leyes, sin Soberano hicisteis entonces los mas heroicos esfuerzos... ¿y no los hareis ahora con exercitos y autoridades legítimas?

¿En que he desmerecido yo para vosotros, ó que en-

contráis de amable en el pérvido corzo que os ilude y os pierde? os horroriza, os acobarda la espada y el fuego con que el tirano me ha devastado?.... ¡Ah! redoblad los esfuerzos: no os contenteis con la ignominiosa prudencia que pone á cubierto la personal existencia, dexando perecer á la Patria; id, vengadme de tantos insultos, y precavedme de otros muchos de que estoy amenazada.

¡Hijos míos! escuchad lo que yo os repito: yo no os repito sino frases bárbaras del tirano. A manera de un león que brama contemplando su presa, exclama él en el acceso y furor de su ira: „Peninsulares vuestras leyes, vuestras usos, vuestras costumbres, vuestra religion, vuestra patria serán el pábulo de mi insaciable ambición: insurgentes insensatos, yo sentado sobre el trono de la venganza, me complaceré de vuestra ruina como Antioco en la de Jerusalen.“

¡Hijos míos! ved aquí el lenguaje del despota, protector del Alcorán y del judaísmo, del despota infractor de las leyes mas santas; del despota, verdugo de la humanidad, y Neron de este siglo; del despota, cuyas manos salpicadas de la sangre del inocente, anelan derramar la de vuestros hijos, y convertiros en una caterva de esclavos.

¿No resuena ya en el fondo de vuestro corazón el dulce nombre de vuestro adorado Fernando? ¿no tienen ya sobre vosotros aquella maravillosa influencia que tenian un año hace la patria invadida, la religion ultrajada, y un Príncipe infeliz que entre horribles cadenas reclama nuestros esfuerzos? ¿No os acordais ya que sois españoles?

Levantaos, hijos míos, levantaos: todayia es tiempo. Salvadme de las cadenas y la opresión. La religión, el Rey, la Patria os conjuran en nombre de la santa libertad, y de la felicidad futura de vuestros hijos: sea esta sola la voz del pueblo español: O vivir libres, ó no vivir.

NOTICIAS PARTICULARES.

Cartagena 27 de Enero.

Acabamos de leer la pastoral que ha publicado el dig-

nísimo Obispo de Orihuela, Prelado recomendable por su virtud, como por el zelo de la publica felicidad. En ella se propone desarrigar uno de los abusos que tanto mal causan á la sociedad y al bien de las almas: „Hemos resuelto, dice, expedir el presente, por el que mandamos que ninguna muger entre en las Iglesias de nuestra diócesis sin llevar mantilla larga, y de tela de lana, seda ó lienzo que no sea transparente, que la cubra desde la cabeza hasta mas abajo de la cintura y codos; y que á las que se presentaren en los templos con esas apariencias de mantilla que nada cubre, y con los brazos desnudos y basquiñas tan estrechas, que apenas les permite dar un paso sin indecencia, se las prohíba entrar en ellas, para lo qual mandamos á los Curas y Regentes de las parroquias de nuestra diócesis, zelen por si y por medio de los eclesiásticos mas respetables que hubiese en ellas el cumplimiento de este nuestro mandato, haciéndolas salir de la Iglesia, y juntamente instruyéndolas de la modestia, compostura y devoción con que deben presentarse delante de Dios en su santo templo, si quieren que su divina Magestad oiga sus oraciones, y no tentarle é irritarle mas con ellas.“

Variedades Políticas.

Se dice que la Hungría entrará de nuevo en el goze de todos los derechos que disfrutaba antiguamente en el Puerto de Fuime. Se asegura tambien que los archivos del Imperio Germánico, y particularmente las actas que tratan del ceremonial para la coronacion de los Emperadores serán llevadas á Francia, y que muchos archivistas austriacos pasarán al servicio de esta potencia.

Los documentos relativos á una parte de la Gallitzia, Trieste, Fuime, Salzburgo, y una parte de la alta Austria han sido entregados á comisarios franceses.

El Conde de Metternich antiguo Embaxador de Austria en Paris reemplaza al Conde de Stadion en calidad de Ministro de negocios extranjeros.

La familia Imperial de Austria ha fénido luto por S. A. I. la Archiduquesa Maria Ana antigua Abadesa de la Abadía de Praga, y hermana del Emperador y Rey. S. A. murió en Neindorf cerca de Temeswar.

Segun los papeles franceses se van á hacer grandes obras en el Puerto de Amberes, y á agrandarlo de modo que sea capaz de contener una esquadra numerosa. *Esto se llama echar el carro antes que los bueyes.*

Se dice que debe tambien aumentarse la fortificacion de Ostende, Sléckens se pondrá en estado de defensa, y los bellos fosos que hay en esta ciudad se pondrán al abrigo de toda tentativa.

De algun tiempo á esta parte no se ven ya en Paris los retratos grabados del Papa que se vendían públicamente; y se trata de reunir un Concilio en Francia.

De resultas de la paz que acaba de concluir la Suecia pierde las posesiones siguientes: Wismar con su distrito de 6 leguas quadradas y 11200 habitantes; la Pomerania, cuya suerte aun no está fixada, con la Isla de Rugen de 70 leguas quadradas, y 106000 habitantes, la Filandia de 3576 leguas quadradas, y mas de 800000 habitantes. La dieta de Suecia ha acordado al Rey Carlos 2800 risdalers, y 240 al Príncipe Cristiano de Augustemburgo como Príncipe Real de Suecia.

Las cartas de Munich dicen que dos Generales franceses acompañados de dos Generales bávaros y del Príncipe de Lichtenstein han ido á las fronteras del Tirol para notificar á los insurgentes la cesión de este país á la corona de Baviera, é intimarles se sometan á su legítimo soberano.

NOTICIAS DEL PAÍS.

En la imprenta de este Periódico darán razon de una casa donde solicitan una criada para costurera, la que quiera acomodarse acuda á dicha Imprenta.

CON SUPERIOR PERMISO,